

Ici et ailleurs

• Santé

Vite, de nouveaux antibiotiques pour 12 "superbactéries" !

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a publié, hier, une liste de 12 familles de bactéries contre lesquelles elle juge urgent de développer de nouveaux antibiotiques, en raison des risques que font peser leurs résistances aux traitements actuels. En effet, le risque est jugé "critique" pour trois familles de bactéries: les Acinetobacter, les Pseudomonas et les entérobactéries (dont l'E.coli), résistantes y compris aux antibiotiques les plus récents, dits de dernier recours, et à l'origine de la plupart des infections graves en milieu hospitalier. L'OMS classe six familles d'agents pathogènes en "priorité élevée", dont le staphylocoque doré, les salmonelles et l'Helicobacter pylori (la bactérie responsable notamment des ulcères de l'estomac), du fait de leur résistance à plusieurs types d'antibiotiques. Trois autres familles de bactéries sont elles placées en "priorité moyenne": le pneumocoque, qui peut conduire à des pneumonies et des méningites, l'Haemophilus influenzae, responsable d'infections comme les otites, et les Shigella spp., cause d'infections intestinales telles que la dysenterie.

• Mahershala Ali

Premier musulman sacré aux Oscars



Mahershala Ali a décroché l'Oscar du meilleur second rôle, dimanche, pour son interprétation d'un trafiquant de drogue au grand cœur dans "Moonlight", et devient le premier acteur musulman à recevoir cette prestigieuse statuette. L'acteur caméléon de 43 ans, tout récent papa d'une petite fille née mercredi, joue aussi un mari idéal dans "Les figures de l'ombre", qui avait trois nominations. "Je veux remercier mes professeurs, tant d'excellents professeurs et une chose qu'ils n'ont pas arrêté de me dire constamment (...): ce n'est pas à propos de toi. C'est à propos des personnages. Tu es un serviteur, tu es au service de ces histoires et de ces personnages et j'ai vraiment eu cette opportunité", a-t-il déclaré après avoir reçu son prix.

Rassemblés par SNN

Santé/Face à la multi-résistance des cas de tuberculose au Gabon
La prise en charge communautaire pour amplifier la lutte

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

C'est ce qui justifie l'ouverture, depuis hier, au siège de l'OMS Gabon, d'un atelier de formation des formateurs en vue de la mise en place prochaine des relais sur toute l'étendue du territoire national.

MALADIE infectieuse transmissible et non immunisante, la tuberculose demeure, encore de nos jours, un véritable problème de santé publique. L'Organisation mondiale de la santé (OMS) estime qu'elle tue près de deux millions de personnes, chaque année, dans le monde.

Au Gabon, la situation n'est guère reluisante. Face à l'apparition des souches multirésistantes, c'est le combat contre cette "tueuse" qui s'avère ainsi de plus en plus difficile. D'où la nécessité d'un renforcement de capacités et d'un renouvellement de stratégies.

C'est pour cette raison que se tient, depuis hier matin, au siège de l'OMS-Gabon, un atelier de formation des formateurs, en vue de prendre davantage en compte l'aspect communautaire dans le processus de prise en charge. C'était en présence du Représentant-résident de l'OMS au Gabon, Dr Boureima Hama Sambo, et du conseiller technique du ministre de la Santé, Dr Dieudonné Nkoghe.

Une fois formés, les participants devront, à leur tour, susciter la mise en place de 250 relais communautaires à déployer sur l'ensemble du territoire national, avec pour mission de faire œuvre de sensibilisation, retrouver les patients ayant abandonné les soins et les accompagner dans le traitement et l'observance à domicile.

« Le Gabon vient de bénéficier d'un financement du Fonds mondial de la lutte contre le Sida, la tuberculose et le paludisme. La convention a été signée depuis le 30 décembre 2015, pour une période de trois ans. Le principal bénéficiaire est le ministère de la Santé, avec deux sous-bénéficiaires chargés, eux, de la mise en œuvre et de l'exécution opérationnelle : le Programme national de lutte contre le VIH/Sida (pour les aspects de diagnostic et de traitement) et le Renaps/AJ (pour la prise en charge communautaire) », a expliqué Guy René Mombo, coordonnateur du Renaps/AJ (Réseau national pour la santé reproductive des adolescents et des jeunes).



Photo : D.R

Les officiels et les participants après l'ouverture des travaux, hier.

Le Renaps/AJ va être chargé de coordonner l'ensemble des interventions sur le terrain. Pour cela, quatre associations ont été retenues pour fournir ces

relais communautaires, à savoir Sida info service Gabon, Santé sans frontière, la Croix-Rouge gabonaise et Action sociale internationale.

Avec le soutien technique et financier de l'OMS-Gabon, cet atelier de formation, qui s'achève vendredi prochain, a pour formateurs les docteurs Médard Toung Mve et Ghislaine Nkone Asseko. Une occasion supplémentaire à saisir pour réduire la courbe évolutive des décès liés à la multirésistance des cas de tuberculose dans notre pays.



REPUBLIQUE GABONAISE
Union-Travail-Justice

COMMUNIQUÉ
DÉLOCALISATION DE LA
DIRECTION DU RECOUVREMENT ET DU CONTENTIEUX (DRC)

La Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale (CNAMGS) informe le public de la délocalisation de la Direction du Recouvrement et du Contentieux (DRC) au quartier Glass (entre la Station Oil Libya et l'Immeuble Hassan Hejeij), à compter du lundi 06 mars 2017 à 7h30.

Nos équipes chargées du recouvrement et du contentieux, installées initialement au 1^{er} étage de l'Immeuble Les Forestiers (en face du siège de la SNBG, au Centre-Ville de Libreville), vous accueillent désormais dans un nouvel environnement plus spacieux et convivial.



La CNAMGS s'excuse pour tout le désagrément causé par ce changement de site, et vous remercie d'avance pour votre bonne compréhension.

Pour toute information complémentaire, veuillez contacter le numéro facile 8889 ou visiter la page web www.cnamgs.ga ou Facebook/cnamgs.



Fait à Libreville, le 24 février 2017

Le Directeur Général

Pr Michel MBOUSSOU



La solidarité a un sens

